



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Date : 08/10/2024

De la part de la Direction de la communication
04 79 96 87 35 - communication@grandchambery.fr

La Textile race s'invite dans 10 écoles de l'Agglomération

Grand départ pour la Textile Race Grand Chambéry : un concours amical entre 10 écoles pour sensibiliser la jeune génération à la lutte contre le gaspillage textile.

Alors que l'urgence climatique impose de réduire notre empreinte environnementale, **Grand Chambéry**, en partenariat avec **Emmaüs vêtements** et **Refashion***, lance la **Textile Race 2024**. Du 7 octobre au 25 novembre, les élèves de 10 écoles primaires du territoire seront sensibilisés à l'impact environnemental et social de la mode, tout en participant activement à la réutilisation, réparation, et recyclage des textiles usagés.

Une course pour éduquer et agir

"Nous sommes ravis de lancer la Textile Race à Chambéry. Pour tendre vers une consommation textile plus responsable, il est essentiel de sensibiliser dès le plus jeune âge aux bonnes pratiques de tri et de réutilisation. Ce projet permet d'impliquer toute une génération dans la réduction des déchets textiles," déclare **Marie Bénévise** vice-présidente de Grand Chambéry en charge des déchets et à l'économie circulaire et conseillère municipale de Chambéry déléguée à l'enfance et à la transition écologique.

Lors de cet événement, les habitants des communes concernées sont invités à soutenir les élèves dans leur collecte de textiles. Ils pourront déposer leurs dons dans des conteneurs installés dans les écoles participantes, selon les créneaux définis par chaque établissement. Les élèves, accompagnés de leurs parents, pourront également collecter des textiles directement à domicile à la demande des habitants via la plateforme **Textilerace.fr**

Pendant six semaines, **près de 1 500 élèves répartis dans 10 écoles primaires** de Grand Chambéry s'engageront dans cette initiative solidaire. Les défis autour des 4R — Réduire, Réparer, Réutiliser, Recycler — ainsi que la mobilisation des citoyens et l'attention des médias locaux leur permettront de cumuler des points. Les scores des écoles seront suivis en temps réel sur la plateforme, et l'école la plus engagée remportera une sortie scolaire. Cette action renforce la collaboration entre élèves, parents, et citoyens pour atteindre un objectif commun de réduction des déchets textiles.

GRAND CHAMBERY
DIRECTION DE LA COMMUNICATION
106 allée des Blachères – CS 82618 – 73026 Chambéry cedex
04 79 96 87 35 - grandchambery.fr

Les 10 écoles participantes :

- École élémentaire publique de Chambéry le Vieux
- École élémentaire publique Madeleine Rebérioux
- École élémentaire publique du Mollard
- École élémentaire publique Jean Jaurès
- École primaire publique à Sonnaz
- École élémentaire publique Le Picolet à La Motte-Servolex
- École primaire publique de Thoiry
- École primaire publique de Lescheraines
- École élémentaire publique de la Forgerie à Cognin
- École élémentaire publique de la Concorde à Barberaz

L'engagement durable de Grand Chambéry

La Textile Race s'inscrit pleinement dans la dynamique environnementale de Grand Chambéry, visant à réduire les déchets textiles et à promouvoir une économie circulaire. Ce concours encourage les jeunes et leur entourage à adopter des pratiques écoresponsables. Il fait partie d'une série d'initiatives concrètes mises en place par Grand Chambéry pour une gestion durable des ressources et pour engager activement la population dans la transition écologique.

Les Bons Gestes de Tri à adopter

Tous types de textiles et chaussures, même usés ou troués, peuvent être déposés, à condition qu'ils soient propres et secs. Les chaussures doivent être liées par paire. Les articles mouillés ou souillés par des produits comme des solvants ou de la peinture ne doivent pas être collectés, car ils risquent de compromettre l'ensemble des dons. Chaque dépôt doit être placé dans des sacs bien fermés afin de garantir une gestion optimale du tri et du recyclage.

Le Devenir des Textiles

Une fois collectés, les textiles seront pris en charge par Emmaüs et triés en trois catégories :

1. **Réutilisation** : Près de 60 % des vêtements en bon état seront revendus dans des boutiques solidaires en France.
2. **Recyclage** : Un tiers des articles sera recyclé pour devenir de nouvelles matières premières, comme du fil pour des vêtements ou des isolants pour le bâtiment.
3. **Énergie** : Les articles non réutilisables et non recyclables seront transformés en Combustibles Solides de Récupération (CSR), permettant ainsi de produire de l'énergie sous forme de chaleur ou d'électricité, contribuant à la transition énergétique.

* À PROPOS DE REFASHION :

Refashion est l'éco-organisme de la filière Textiles d'habillement, Linge de maison et Chaussures. Il s'agit d'une entreprise privée à but non lucratif, agréée par les pouvoirs publics et financée par les metteurs en marché (marques, distributeurs et fabricants) via des éco-contributions. Refashion assure, pour le compte de plus de 6 500 entreprises, la gestion de la prévention et de la fin de vie des produits mis sur le marché grand public en France.

En tant qu'acteur central de l'écosystème de la Filière Textiles, Refashion s'engage dans une démarche collective pour mobiliser toutes les parties prenantes. Sa mission, tournée vers l'avenir, est de fédérer et accompagner les acteurs de la filière afin de réduire les impacts environnementaux et créer de la valeur. Refashion propose des outils, des services et des informations permettant à chacun de contribuer à une mode plus responsable et circulaire.